

Procès-verbal de la séance du Conseil d'établissement

de l'école Fernand-Seguin
tenue le 15 novembre 2022

Présences :

Samuel Lafleur-Careau	parent et président
Aurélie Lévy	parent
Camille Blais	parent
Samuel Lauzon	parent
Julie Taillefer	parent (substitut)
Mélanie Paradis	enseignante
Nicole Mainguy	enseignante
Sandra Leblanc	orthophoniste
Élise Jasmin	représentante des employés du service de garde
Guy Lavallée	représentant de la communauté
Dominique Roy	directrice

Absences :

Catherine Boileau	parent et vice-présidente
François Poli	parent (substitut)
Annie Robillard-Beaulac	représentante des employés de soutien

BLOC OUVERTURE

1. Ouverture de la séance

Samuel Lafleur-Careau souhaite la bienvenue à tous les membres du conseil d'établissement et annonce l'ouverture de la séance à 19h35.

2. Vérification du quorum

Samuel Lafleur-Careau nous informe qu'il y a quorum.

3. Adoption de l'ordre du jour

Samuel Lafleur-Careau présente les points à l'ordre du jour.

C.E.-2022-23-14	IL EST PROPOSÉ par Élise Jasmin et RÉSOLU UNANIMEMENT d'adopter l'ordre du jour.
-----------------	--

4. Adoption du procès-verbal de la séance du 4 octobre 2022

C.E.- 2022-23-15	IL EST PROPOSÉ par Élise Jasmin et RÉSOLU UNANIMEMENT d'adopter le procès-verbal de la séance du 4 octobre 2022.
------------------	--

5. Suivis au procès-verbal de la séance du 4 octobre 2022

Dominique Roy fait un suivi sur la disco d'Halloween qui n'a pas eu lieu vu le court délai pour la préparation de l'évènement (permis d'alcool, achat des friandises, décorations, etc). Il a été entendu avec les membres de l'OPP qu'une autre disco pourrait être organisée plus tard dans l'année, en février. Dominique Roy sera disponible pour les rencontres de l'OPP afin de planifier le tout. Elle nous mentionne aussi qu'Élise Jasmin lui a fait part que l'on pourrait peut-être appeler la disco autrement que disco de St-Valentin, car certains élèves se mettent de la pression d'avoir un(e) valentin(e), l'habillement, etc. Ce pourrait être la disco du printemps.

Dominique Roy nous indique que les résultats du sondage administré aux enfants l'année dernière en lien avec le bien-être à l'école seront présentés au cours d'un prochain CE. La compilation des réponses prend plus de temps que prévu. Pour l'an prochain, le sondage pourra être complété à l'aide d'un Forms. La compilation des résultats se fera automatiquement.

Période de questions du public

Aucune question du public

BLOC DÉCISION

6. Présentation et adoption du budget de l'école

Dominique Roy présente aux membres du conseil d'établissement le budget de l'école. Elle mentionne que nous n'avons pas beaucoup de marge de manœuvre dans le budget. La mesure « école inspirante » peut être utilisée pour bonifier les services aux élèves, acheter du matériel éducatif ou organiser des activités éducatives.

Le montant octroyé pour la surveillance est utilisé pour payer les éducateurs qui font les surveillances sur la cour. Depuis la nouvelle convention collective, les enseignants devaient être « libérés » pour avoir plus de temps pour aider les élèves, faire les suivis, etc. Depuis l'an dernier, les éducateurs font la surveillance aux récréations de l'après-midi.

Le montant réservé pour la bibliothèque est, quant à lui, déterminé selon le nombre d'enfants à l'école. Une partie de ce montant est conservé et remis aux enseignants pour l'achat de livres pour leur bibliothèque de classe. Un montant variant entre 100 et 150\$ est remis à chaque enseignant, la balance du montant sert à l'achat des livres par le Centre de service pour notre bibliothèque.

C.E.-2022-23-16	IL EST PROPOSÉ par Élise Jasmin et RÉSOLU UNANIMEMENT d'adopter le budget de l'école.
-----------------	---

7. Présentation des contenus en sexualité

Dominique Roy présente le tableau des contenus en sexualité. Elle explique que les contenus ainsi que les thèmes à aborder sont transmis par le Ministère. Comme école, notre rôle est de s'assurer que tous les thèmes auront été couverts lors du parcours scolaire de l'enfant. L'équipe-école détermine en quelle année tel ou tel sujet sera abordé.

Camille Blais, Samuel Lauzon ainsi que Julie Taillefer mentionnent que pour divers raisons (culturelles, religieuses, etc) il serait bien que les parents soient informés du thème présenté à leur enfant afin que ceux-ci puissent poursuivre la discussion avec leur enfant selon les valeurs de la famille.

Nicole Mainguy est d'accord, mais ne croit pas qu'il faille envoyer un courriel avant, mais bien après afin d'éviter les demandes de retrait de l'enfant de la classe lors de

l'enseignement des contenus en sexualité. Mélanie Paradis est aussi d'accord. De plus, il est souligné que certains enseignants envoient déjà ce type de courriel lors qu'un thème plus sensible est abordé en classe.

Dominique Roy s'occupera d'informer l'équipe-école lors de la prochaine assemblée.

En réponse à un questionnement d'un membre, Samuel Lafleur-Careau explique que le CÉ doit adopter, à chaque année, la présentation des contenus en sexualité, selon les niveaux scolaires. Le CÉ ne pourrait pas décider de retirer un sujet ou d'en ajouter, il pourrait cependant faire des propositions à l'équipe-école au regard de séquence de présentation d'un thème. Dans l'éventualité où le document des contenus en sexualité ne serait pas adopté par le CÉ, la direction et les enseignants devraient retourner en consultation afin d'apporter des modifications. Le document serait alors présenté à nouveau au CÉ pour adoption.

C.E.-2022-23-17	IL EST PROPOSÉ par Aurélie Lévy et RÉSOLU UNANIMEMENT d'adopter les contenus en sexualité.
-----------------	--

8. Sécurité routière / suivi

En lien avec le montant de 3000\$ qui est disponible pour la sécurité routière (et qui doit être dépensé cette année) Dominique Roy présente ce qu'elle a trouvé comme élément percutant pour faire en sorte de faire réfléchir les automobilistes près de l'école. Il s'agit d'une pancarte représentant un enfant avec une affiche « ralentissez pour ma sécurité ». Avec le montant de 3000\$ disponible pour la sécurité routière, nous ferons l'acquisition de 2 « enfants » recto/verso rigides et réfléchissants afin de les placer à des endroits stratégiques près de l'école.

Aurélie Lévy mentionne qu'il serait bien d'avoir 2 « enfants » différents afin qu'ils représentent la diversité de notre école.

9. CÉ de décembre

Déplacé au mardi 20 décembre 2022 19h30 à la bibliothèque.
Les membres seront attendus pour 18h pour le traditionnel souper de Noël.
Lors de ce CÉ, il sera question du budget de service de garde.

10. Élection des représentants de la communauté (s'il y a lieu) (art. 42)

Aurélie Lévy propose Guy Lavallée comme membre de la communauté. Guy Lavallée accepte le mandat.

Guy Lavallée est **ÉLU** à l'unanimité au poste de représentant de la communauté.

BLOC D'INFORMATION

11. Intervention du président

Aucun message dans la boîte courriel du CÉ.

La compilation du sondage n'est pas terminée, elle donc sera présentée lors d'un prochain CÉ.

12. Rapport du représentant du comité de parents

Samuel Lauzon a participé au dernier comité de parents, il a été question de déplacer la date de confirmation des inscriptions hors territoire. Cette date serait repoussée plus tard dans l'été afin de laisser plus de place aux élèves du territoire.

Il y a aussi formation d'un comité qui se penchera sur l'établissement d'un code vestimentaire non-genré à l'école.

13. Informations de la directrice

Lundi prochain, dîner avec le comité des Leaders avec les responsables, Rachèle (TES) et Justine (enseignante de 5^e). C'est le moment d'échanger avec les étudiants et de voir les idées qu'ils ont en tête pour leur école.

Rencontre avec le comité de l'expo-sciences, événement école qui devrait retrouver la formule des dernières années, avec invitation aux parents et gens de l'extérieur.

Semaine de rencontre de parents : les rencontres de parents vont bon train. La formule hybride est retenue encore cette année. Les rencontres se tiennent majoritairement en présentiel mais certains parents apprécient la flexibilité que permet les rencontres virtuelles.

14. Rapport de la représentante de l'OPP

Aurélié Levy nous indique qu'elle devrait pouvoir reprendre les rencontres de l'OPP sous peu. De nouveaux de parents ont manifesté le désir de s'impliquer dans l'OPP. Il y aura donc assurément une rencontre sous peu afin de planifier les activités phares de l'école telles que que la foire du livre.

15. Questions des membres

Samuel Lauzon s'interroge à savoir s'il serait bien de faire des pratiques de « tireur actif » au même titre que les exercices d'évacuation en cas de feu.

Dominique Roy explique qu'il y a un code à l'interne (Madame Rose) et que chaque enseignant et membres du personnel est au courant. Tout le matériel nécessaire à un tel évènement est dans la pochette incendie. Nous ne voyons pas le bénéfice de faire un tel exercice avec les enfants.

Camille Blais demande pourquoi nous avons les services d'une hygiéniste dentaire, d'où vient les sous pour ça?

Dominique Roy explique que c'est un programme avec le CIUSS, l'école ne débourse par pour ce service.

16. Levée de la séance

C.E.-2021-22-18	IL EST PROPOSÉ par Aurélie Lévy et RÉSOLU UNANIMEMENT de lever la séance à 20h55.
-----------------	---

Samuel Lafleur-Carreau
Président

Dominique Roy
Directrice